

Stellungnahme des Stiftungsrats betrefts Spitalnutzung

Der Stiftungsrat des Seniorenzentrums Rosengarten (SZR) wird regelmässig auf eine mögliche Nutzung des Spitalgebäudes in Laufen als Heim oder für betreutes Wohnen angesprochen.

2019 und 2020 führte das SZR Gespräche mit dem Kanton, dem KSBL und der Verhandlungsdelegation, um einen Teil des Spitalgebäudes zu betreiben. Unser Businessplan sah vor: 25 Betten der Alterspsychiatrie, Ansiedlung der Spitex, Beibehaltung des Notfalls sowie zusätzliche Ferien- und Übergangsbetten. Bedingung war eine Auslastung von 80%, damit die Infrastrukturkosten gedeckt werden können.

Im Januar 2020 entschied die Steuerungsgruppe (Verhandlungsdelegation, Volkswirtschafts- und Gesundheitsdirektion und KSBL), den Notfall ins Birscenter zu verlegen. Damit war die nötige Auslastung nicht mehr erreichbar und wir zogen unser Gesuch zurück.

Deshalb haben wir ein eigenes Projekt für betreutes Wohnen auf dem Areal des SZR gestartet. Dieses wird umgesetzt, sobald die Versorgungsregion Laufental eine Leistungsvereinbarung erteilt, der Quartierplan genehmigt ist und die Baubewilligung vorliegt.

Seit 2023 ist Zweckverband Versorgungsregion APG Laufental für die Altersversorgung zuständig. Fragen zur Nutzung des Spitalgebäudes sind daher an die Versorgungsregion Laufental APG zu richten, nicht an den Stiftungsrat des SZR.

Laufen, im Januar 2026